
第５回米原市定例教育委員会 
 

日 時：平成１８年 ５月２３日 
１３時００分開会 

場 所：米原市役所山東庁舎   
 ３階 第２委員会室 

 
 
出席者 教育委員：松嶌委員長 山岡委員 戸田委員 

教育委員会事務局：瀨戸川教育長 清水部長 
学校教育課：安田課長 
生涯学習課：世森課長 
文化スポーツ振興課：中井課長 
教育総務課：中谷課長 丸本課長補佐 

書 記 教育総務課：二之宮 
 
 
 
１）開会あいさつ 
          松嶌委員長 
 
２）議事 
 
議案第 ４号 財団法人伊吹山麓青少年育成事業団の事業計画および決算について 
 
中井課長より概要説明 
 
松嶌委員長：収入の部で当初予算と決算額に１００万円誤差が生じるのはなぜか。 
中井課長：市補助金の関係上、差額が生じてきている。 
松嶌委員長：トレーニング室の日平均利用人数はどの程度か。 
中井課長：日に２４人程度で予想していた利用数より多い。 
 

承認 
 
議案第 ５号 米原市体育施設条例の一部を改正する条例について 
 
中井課長より概要説明 
 
松嶌委員長：旧町ごとに違いのある利用料金を統一したのか。 
中井課長：この条例において料金を統一した。 
松嶌委員長：利用料の免除について従来と同じ基準か。 
中井課長：従来どおり減免できるよう、教育総務課で起案してもらっている。なお、市内

在住であれば減免になるが、照明代については徴収する。 
山岡委員：午前８時３０分前と夜１０時以降の利用はあるか。 
中井課長：午前８時３０分前は、大会等の準備として利用があるが、１０時以降は現在の

ところ利用はない。 



 
承認 

 
議案第 ６号 米原市Ｂ＆Ｇ海洋センター条例の一部を改正する条例について 
 
中井課長より概要説明 
松嶌委員長：伊吹山中学校はＢ＆Ｇを使用しているが、使用料はどのようになるのか。 
中井課長：学校利用は無料となる。 

 
承認 

 
議案第 ７号 米原市一般会計補正予算（第１号教育関係）について 
 
中谷課長より概要説明 
松嶌委員長：柏原宿歴史博物館は指定管理者制度を導入しているのか。 
中井課長：未導入である。 

 
承認 

 
議案第 ８号 公の施設における指定管理者の指定について（山東公民館・市民体育館・

山東グランド） 
 
世森課長より概要説明 
山岡委員：指定管理を公募した結果、誰か応募はあったか。 
世森課長：応募予定はあったが、最終的には 1 社のみの応募となった。 
松嶌委員長：全体の経費は３，３００万円とあるが、直営で運営していた場合と同じか。 
世森課長：１年間直営で実施した場合にかかる経費を算出している。 

 
承認 

 
議案第 ９号 公の施設における指定管理者の指定について（勤労青少年センター） 
 
世森課長より概要説明 

 
承認 

 
議案第１０号 米原市ことばの教室設置規則について 
 
安田課長より概要説明 
山岡委員：責任の所在は保護者とあるが、安全会との関係はどうなるのか。 
安田課長：安全会は摘要される。 
山岡委員：通学路の申請が必要となるのでないか。 
安田課長：申請書のなかに通学の報告様式を添付している。 

 
承認 

 



議案第１１号 米原市奨学資金貸与選考委員会設置規程について 
 
中谷課長より概要説明 
山岡委員：旧米原町と旧伊吹町の制度か。 
中谷課長：旧米原と旧伊吹で実施している制度を米原市において適用している。 

 
承認 

 
議案第１２号 平成１８年度米原市生涯学習基本方針について 
 
世森課長より概要説明 
松嶌委員長：講座内容については、伊吹の事業については伊吹に、米原の事業については

米原に周知しているのか。 
世森課長：近隣の世帯にはお知らせしている。 
山岡委員：米原の場合、広報誌に記載して周知している。 
世森課長：公民館館長会議を実施した中で、今後は周知方法についても統一していく方向

で検討している。 
松嶌委員長：ＩＴ講座について伊吹でも山東でも実施しており、総合的に検討が必要でな

いのか。 
山岡委員：指定管理者になった場合でも公共サービスを提供していることに替わりはない

ので、市民に公平に周知できるよう検討していただきたい。また、指定管理者

を導入した場合の周知方法については対応できるのか。 
世森課長：他の施設も含めて周知方法については検討していきたい。 
松嶌委員長：学校へのＰＲを充実し、学校教員が参加でき、児童生徒も興味が湧くような

事業を計画していただきたい。 
山岡委員：青少年育成市民会議を立ち上げの際に旧会長との話し合いの中で、各公民館に

担当を設置する約束をしたが、約束は守られているのか。 
世森課長：現在、支部は組織化しているが事務局については生涯学習課がすべての事務を

掌握している。 
松嶌委員長：会議はどうしているのか。 
世森課長：会議のときは生涯学習課で出席しており、専属の職員はいない。 
山岡委員：青少年育成会議の会長が納得していればよいが。 
世森課長：会長から要望している内容聞いているが、現状のところ対応できていない。ま

た、指定管理者を導入したため、指定管理者に支部の役員をお願いしている。 
中井課長：昨年は公民館職員を事務担当としていた。 
世森課長：無職少年対策については、現在職員が配置されているため、対応できている。 
山岡委員：出前講座は何講座あるのか。 
世森課長：７２講座ある。 

 
承認 

 
議案第１３号 米原市における保育の在り方に関する検討委員会委員の委嘱について 
 
安田課長より概要説明 
 
松嶌委員長：校園長に伊吹地区、近江地区より選任がないが。 



安田課長：伊吹については学校園のありかた検討委員会において選任しており、また、近

江については保護者を中心に選任しているため、多少偏りが発生している。 
松嶌委員長：私立代表としては大原保育園となっているのか。 
安田課長：役員も入れ替わりがあるため、現状はそうなる。 

 
承認 

 
議案第１４号 米原市柏原宿歴史館運営協議会委員の委嘱について 
 
中井課長より概要説明 
松嶌委員長：資料は集まっているのか。 
中井課長：多少ではあるが購入している。 
松嶌委員長：来年度、委託となった場合、施設はどうなるか。 
中井課長：現在のところ施設は残していきたいが、四館を一箇所にまとめる方向も検討し

ている。 
松嶌委員長：指定管理導入の際に、地域住民の参加をみこしてはたらきかけていただきた

い。 
 

承認 
 
議案第１５号 米原市学校給食運営委員会委員の委嘱について 
 
中谷課長より概要説明 
松嶌委員長：筒井良子さんはどのようなかたか。 
世森課長：元栄養士の方である。 
 

承認 
 
議案第１６号 後援名義使用承認について 
 
第２回禁煙シンポジウムについて 
湖北サマーホリデーサービス事業について 
 
安田課長より概要説明 
松嶌委員長：学校の校舎内については全館禁煙となっているのか。 
安田課長：米原市全域で校舎内はすべて禁煙としており、外で喫煙することとなっている。 
松嶌委員長：敷地全体を禁煙とできない理由として、学校開放のなかで市民も利用すると

いう問題はあるが、今後は、敷地内はすべて禁煙という方向にしてはどうか。 
 

承認 
 
全国中・高校生歴史サミット２００６について 
現代アート展 ゲバントハウスの仲間達 
キッズあそびの城事業について 
 
中井課長より概要説明 



 
承認 

 
子育てティーンズサポーター養成講座について 
 
世森課長より概要説明 

 
承認 

 
３）その他 
 
生涯学習まちづくり出前講座の項目について 
 
松嶌委員長：出前講座の実施方法は。 
中井課長：出前講座の申込み後、職員等が出向き講座をおこなう。 
松嶌委員長：いぶきの文化資料館で各学校に講座をしているのも出前講座となるのか。 
中井課長：いぶき資料館でおこなっている講座は別である。 
山岡委員：広報掲載はしたのか。 
世森課長：広報掲載はこれからである。 
 
世観式について 
 
世森課長より概要説明 
松嶌委員長：講演者は昨年と同じか。 
世森課長：昨年の内容が高評であったので今年もお願いしている。 
 
幼保一元化推進計画（案）について 
 
馬渕参事より概要説明 
 
松嶌委員長：この内容は、検討委員会で決定したのか。 
馬渕参事：事務局での検討段階で、これから検討委員会にかけて検討していくところであ

り、現在は、案の段階である。 
山岡委員：なぜ年齢ごとに施設を分けたのか。 
馬渕参事：施設が限られており、新設にも費用がかかるため、現状で可能な範囲で検討し

ている。 
山岡委員：この案で各施設の人数に代わりはないのでないか。 
安食課長：現有施設をいかに有効利用でき、かつ、施設改修を最小減に抑えられる案を検

討した。 
山岡委員：米原西保育所が廃園となるためその人数がどこかの園で増えてくるので、必然

的に改修は必要となってくる。 
松嶌委員長：送迎について課題がでてくるが施設間の移動はどの程度の時間か。 
安食課長：米原、近江で、園の間を５分程度で移動できるが、就労者は２施設に送迎して

いくことを懸念されている。 
山岡委員：年齢ごとに分けて、複合施設といえるのか。 
馬渕参事：園舎が離れていても行事等で交流することなどを検討し、複合施設となるよう



考えていく必要がある。また、多少ではあるが、年齢ごとに分かれている事例

も見受けられる。 
瀨戸川教育長：学区ごとに施設を分けるという方法もある。 
山岡委員：米原保育園については検討していないのか。 
安食課長：米原保育園については現状維持で考えている。 
松嶌委員長：まだ検討段階であるので、今後の検討課題として考えていければよいのでな

いか。 
瀨戸川教育長：山東地区においては、保育園の入園待ちもあり、今後、複合施設としても

幼稚園に移動してくる園児は少ないと考えられる。 
安食課長：米原市少子化対策として子育て支援を重要部分と考えて進めていきたい。 
松嶌委員長：３人目は特別な施策を講じていただきたい。 
 
 
○次回定例教育委員会 

 
６月１５日１４時００分より 

 
 
 
 

以上をもって第５回定例教育委員会を１６時３５分に終了した。 
 
 
 
 
 

平成１８年６月１５日 
 

上記について承認します。 
 
教 育 委 員 長                      
 
教育委員長職務代理者               
 
教 育 委 員                  
 
教 育 委 員                  
 
教育委員（教育長)                 
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